

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Dalam penelitian ini, tujuan utama yang ingin diketahui adalah pengaruh latihan kesadaran linguistik terhadap kemampuan membaca permulaan anak tunagrahita ringan.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan di SLB-C Plus Asih manunggal dan SLB-C Sukapura mengenai penerapan latihan kesadaran linguistik terhadap kemampuan membaca permulaan anak tunagrahita ringan, maka diperoleh kesimpulan bahwa proses latihan kesadaran linguistik memberi pengaruh terhadap peningkatan kemampuan membaca permulaan pada anak tunagrahita ringan. Untuk itu kedua tahapan ini menjadi kesatuan dari proses membaca permulaan, yaitu : (1) Latihan kesadaran linguistik yang meliputi aspek kesadaran akan bunyi fonem, morfem, dan semantik, (2) belajar membaca permulaan.

B. Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan yang diperoleh, maka sebagai kelanjutan dari penelitian ini, dapat disampaikan rekomendasi kepada guru-guru serta penelitian selanjutnya:

1. Rekomendasi untuk guru

Hasil penelitian ini menunjukkan adanya pengaruh latihan kesadaran linguistik terhadap kemampuan membaca permulaan pada anak tunagrahita

ringan. Oleh karena itu perlu menjadi bahan pertimbangan bagi guru-guru khususnya bagi guru sekolah luar biasa (SLB) proses belajar membaca hendaknya diawali melalui latihan prasyarat membaca yaitu kesadaran linguistic yang meliputi kesadaran akan bunyi fonem, morfem, dan semantik.

2. Rekomendasi untuk peneliti selanjutnya

Diharapkan bagi peneliti selanjutnya agar dalam penelitiannya dapat membandingkan latihan kesadaran linguistik dengan latihan –latihan yang lainnya. Penelitian dimaksudkan untuk memberikan gambaran yang lebih akurat tentang keefektifan latihan kesadaran linguistik. Hal ini diharapkan menjadi bahan pertimbangan untuk menentukan langkah yang dianggap tepat dan cepat guna peningkatan kemampuan membaca permulaan. Harapan lain bagi peneliti selanjutnya untuk dapat meneliti dan mengkaji penerapan latihan kesadaran linguistik ini dalam jumlah sampel yang lebih banyak, aspek yang lebih luas, dan lokasi yang berbeda.

C. Penutup

Alhamdulillah rabbil'amin, puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah Swt, karena berkat rahmat, karunia dan atas izin-Nya pula penulis dapat menyelesaikan skripsi ini sebagaimana adanya.

Dengan segala kerendahan hati, penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini. Semoga kebaikan yang telah diberikan dijadikan amal ibadah yang diridhoi Allah Swt. Amin.